

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

ANO V — NUM. 1.388
DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicaciones á precios convencionales
REDACCION y ADMINISTRACION
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Desde no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

Alicante Sábado 27 Noviembre 1918

Pagos por adelantado

Los Tres Amores

Como dijo anteanoche cantando el Sr. Almodóvar son, amor al hombre, amor de patria y amor a Dios, y, en efecto:

¡Amor al hombre! que es el Rey de la humanidad, que trabaja con constancia para ganar el sustento, que pasa las amargas desazones de la vida buscando su porvenir, y angustiado de su ruda labor busca su descanso en el hogar, en donde necesito ser tratado con amor, de cuyo amor nace la familia, siendo únicamente el matrimonio el lazo visible y legal que autoriza esta convivencia.

¡Amor a la patria! que es la salvación de la humanidad, elevada aspiración del alma noble y generosa, en donde aprendimos a sentir y amar, donde en el regazo materno nos enseñaron a balbucear las primeras palabras y sin cuya conservación desaparecerían la familia y el individuo, como dice Dounier Pasera, «Morir por la patria es la suprema dicha».

¡Amor a Dios! que dispone del Mundo entero.

Con estos tres amores los hombres sentirán amor hacia el hogar, en donde le esperan con los brazos abiertos y no pensarán en la emigración; la patria se engrandecerá constantemente con la protección de sus hijos y de Dios.

JOSE PASTOR RICO

Desde San Vicente

Se halla afortunadamente muy mejorada de la dolencia que le aquejaba, la bella y distinguida señorita Maria Blasco Escuda, que vino a este pueblo a reponerse en su quebrantada salud.

Nos felicitamos por ello y la deseamos el más completo restablecimiento.

También se encuentra bastante repuesto de las lesiones sufridas en un accidente ciclista el inteligente mecánico de la Compañía de ferrocarriles Andaluces nuestro distinguido amigo D. Juan Camarasa.

Nos alegramos de su pronta y total curación.

EL CORRESPONSAL

Florilegio literario

LA PRINCESA DUERME...

La rubia Princesa dormía envuelta entre gasas y tules; eclipse de soles, tenía cerrados los ojos azules.

Dormía la rubia Princesa; soñaba tal vez indeeisa, y helada en su boca de fresa triunfaba una dulce sonrisa.

Albeaba la tez de su frente, envuelta en los vivos destellos, que en una aureola esplendente radiaban sus rubios cabellos.

Estaba tendida en su lecho, la rubia Princesa hechicera, las manos en cruz sobre el pecho, como una escultura de cera.

Estaba en su lecho tendida, de gasas y flores cubierta. ¡Quién sabe si estaba dormida, ó muerta!...

ALICANTE

Ciudad solar: el Sol, como una hoguera, la envuelve con sus áureas radiaciones, y hace arder con fragantes combustiones sus verjeles de eterna primavera.

Ciudad de ensueño: en su ideal rizo hizo un alto, en mis nómadas visiones, una tribu de errantes ilusiones, bajo el arco triunfal de una palmera.

Ciudad azul: la inmensidad la azul tras el palio glorioso de su cielo, y desde el mar, que ante sus pies ondulaba.

Ciudad de amor: bajo sus verdes palmas, con el afán de un infinito vuelo, baten sus alas de ilusión las almas.

JULIO DE UGARTE

Concierto íntimo

Galantemente invitados por el eminente guitarrista D. Salvador García, hemos tenido el gusto de asistir á un concierto íntimo con que recreó á un reducido grupo de amigos y admiradores de su arte exquisito.

En «Un Tema», de Beethoven, «Un

Josefa Araell Santacrou Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

Estudio», de Coste, «La Mazurca número 4», de Chopin, «Clavelitos», de Quinto Valverde y «La Jota» y «El Capricho», de Tárrega, demostró el notable concertista su absoluto dominio sobre el difícil instrumento, interpretando tan complicadas obras con prodigioso mecanismo y verdadero sentimiento, logrando arrancar al reducido auditorio espontáneas y entusiastas manifestaciones de admiración.

Reciba el testimonio de la nuestra muy sincera el distinguido virtuoso.

Congreso

Se entra en el orden del día, continuando la discusión del proyecto de rebaja de edades en el Ejército.

Maciá pronuncia un discurso de rudísima oposición, combatiendo el proyecto.

Se declara partidario de la creación de un Estado Mayor central independiente, aunque considera que su labor sería muy difícil porque en España, carecemos de la preparación que tenía Alemania.

Afirma que es imprescindible la formación de un Gobierno nacional ante la gravedad de las circunstancias, para evitar la repetición del desastre de 1898.

Como esto no se hará, él elude la responsabilidad que pudiera haberle renunciando el acta de diputado y retirándose a su casa.

(Las palabras del señor Maciá producen en la Cámara gran sensación: de los escaños y de las tribunas salen fuertes rumores.)

El conde de San Luis, de la Comisión, contesta brevemente al señor Maciá.

El Presidente del Consejo ruega al señor Maciá que no renuncie el acta, pues estimaría mucho su presencia en la Cámara, si llegara el momento, hipotético, del conflicto.

Ventosa, Salvatella, Soriano, Santa Cruz y Azcarate, comentan la decisión y ruegan al señor Maciá desista de ella.

El Presidente, señor González Besada, anuncia que la Cámara, por unanimidad, rechaza la renuncia.

Maciá afirma que su decisión es irrevocable.

Exista a todos, Gobierno y oposiciones, á elevar sus miras para evitar la catástrofe y deja su escaño y sale del salón de sesiones.

Se discute el articulado del proyecto.

Calderón y Ozores apoyan enmiendas.

Mientras hablan, se oye en el salón de sesiones el ruido de los aplausos con que se saluda al señor Maciá en los pasillos.

Un ambiente de pesimismo parece flotar en la Cámara.

Se suspende el debate, se fija el orden del día para mañana y se levanta la sesión.

Casa del Pueblo

«AMOR VERDADERO»

Este es el título de una hermosa zarzuela que los jóvenes Luis Alvarez Pastor y José Martínez Mollá, estrenarán mañana por la noche en el teatro de la Casa del Pueblo.

«Amor Verdadero» ya se representó la temporada pasada como melodrama, obteniendo el amigo Alvarez Pastor, autor de la letra un éxito enorme por el asunto interesante de la obra.

Transformada está en zarzuela gracias a la magistral labor del joven compositor Martínez Mollá, se espera será del agrado de muchas familias obreras que asistirán al estreno de la obra.

Nosotros prometemos no faltar a la función, y ocupamos de lo mucho bueno que allí habrá.

CAMPANILLAS Y FAYOS

Guerrero-Mendoza

Anoche, primera función de abono, púsose en escena el drama en cuatro actos, en verso de D. Eduardo Marquina, «Las flores de Aragón».

Del drama no hablemos... por ahora, baste decir que no gustó y en cuanto a la interpretación, es indiscutible que nadie presenta las obras con tal lujo de detalles como estos eminentes artistas.

María Guerrero, gloria de nuestro teatro, recitó maravillosamente los versos del poema y se nos mostró la genial artista de siempre a la que el público rinde merecida pleitesía, ofreciéndole el entusiasmo de sus aplausos.

Díaz de Mendoza, digno compañero de la excelsa actriz, compartió con ella los aplausos del auditorio que hizo levantar la cortina al final de todos los actos, para premiar solo y exclusivamente, no al autor de la obra, si no a sus intérpretes, que de ser otros no hubieran seguramente triunfado como triunfaron, toda vez que a la labor del artista se debe el éxito de anoche, que no será el primero ni el último de tan corto abono.

Las señoras Cancio, Salvador, señoras Juste, Codina, Cirera, Carsí y demás intérpretes muy bien en sus papeles respectivos.

El decorado magnífico, así como el vestuario y «vis en scene».

El teatro estaba brillantísimo y en él vimos congregado lo más selecto de la buena sociedad alicantina, siendo una nota simpática la presencia de los jóvenes guardias marinas del «Reina Regente».

Esta noche se pondrá en escena la comedia en cuatro actos, en prosa, de D. Jacinto Benavente «El collar de Estrellas».

Tiro Nacional

CONCIERTO

Brillantísimo resultó el concierto celebrado el jueves último en los salones del Tiro Nacional, y en el cual tomaron parte nuestros paisanos señorita Pastor, señor Pastor y el notable barítono Sr. Almodovar, acompañados al piano por los maestros señores Latorre y Gerardo.

Una selecta concurrencia llenaba la sala de conciertos y al acto fueron invitados los guardias marinas que navegan a bordo del acorazado «Reina Regente».

El programa del concierto—el

cual previamente anunciamos—era en estreno selecto y alcanzaron un gran triunfo los artistas que en él tomaron parte.

Asunción Pastor, la genial tiple cómica de cuyo arte podemos vanagloriarnos los alicantinos, cantó admirablemente y escuchó merecidas ovaciones con que el público premió su artística labor y otro tanto podemos decir del barítono señor Almodovar y del tenor señor Pastor.

En resumen, fué una fiesta agradabilísima de las que dejan imperecedero recuerdo.

Satisfecha puede estar la Junta Directiva del Tiro Nacional y muy especialmente su dignísimo presidente don Manuel Pérez Miré, por la labor artística que se realiza en aquella sociedad y que aplauden sin reserva los señores socios, porque así es como se engrandece el buen nombre de una asociación amante del arte.

La China aliada

CON SU CLIENTELA

La China, ha recibido de Barcelona el billete de lotería de Navidad que regala a sus clientes núm. 18.772. La China, tiene abrigos de señora con cartucheras.

La China, ha recibido 50 modelos de abrigo para señora.

La China, expone todos los días en el Pasaje de Amérigo, modelos nuevos y muy económicos.

Altamira, 9 y Pasaje Amérigo 1

Los supervivientes

del «Soberano».

Esta mañana, procedente de Tarragona, han llegado a nuestra capital, los 4 supervivientes del naufragio acaecido hace pocos días al bergantín «El Soberano».

Hemos hablado con ellos y de sus propios labios hemos escuchado un emocionante relato, respecto a las causas y situación desesperada que atravesaron al ocurrir el naufragio.

De los 12 hombres que componían la dotación se salvaron solamente 4, siendo estos Juan Sala Prades, de 50 años; Angel Fernández Solhes, de 27 años; Pascual Mercader Sánchez, de 40 y Francisco Minguez, de 42. Este último pasó por un horrible trance: Una gigantesca ola le arrebató de sus brazos a un niño de 15 años.

Dichos supervivientes no saben como demostrar el agradecimiento que sienten por el patrón conocido por «Nás» en el pueblecito cercano

de Mella; el contramaestre de dicho punto y el vecindario.

Dicen que se han portado con ellos exageradamente bien. El «Nás» fué el que les salvó la vida, prestándole importante auxilio con embarcaciones de su propiedad.

Esta tarde saldrán para Torrevieja de donde son naturales.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor español «Cabo Cervera», c. Moreno, de Bilbao, y escalas con carga general.

Id. id. «Cabo Toriñana», c. Arriazabalaga, de Marsella, y escalas con carga general.

Id. id. «Velazquez-Duro», c. Suarez, de Gijón, y escalas con carga general.

Id. id. «San José», c. Pareja, de Sevilla, y escalas con carga general.

Id. id. «Isleño», c. Descallas, de Palma e Ibiza, con carga general y pasajeros.

Id. sueco «Scandinavia», c. Nilsson de Lierna, con carga general de tránsito.

Pailebot español «San Salvador», c. Recer, de Alcedia con carbón.

DESPACHADOS

Vapor español «Cabo Cervera», para Barcelona, con carga general.

Id. id. «Cabo Toriñana», para Bilbao, y escalas con carga general.

Id. id. «Velazquez-Duro», para Barcelona, y escalas con carga general.

Id. id. «San José», para Marsella, y escalas con carga general.

Id. id. «Isleño», para Palma de Mallorca e Ibiza, con carga general y pasajeros.

Id. sueco «Scandinavia», para Málaga, con carga general.

Bergantín Goleta español «Saffi», capitán Pérez, para Vigo, con obra de barro.

Vapor sueco «Scandia», para Barcelona, con madera.

Salón Moderno

Cada día son mayores los éxitos que este «cine» consigue en sus interesantes y extraordinarios programas; el de ayer fué elogiadísimo de cuantos lo presenciaron; estando anunciado para hoy la exhibición de la gran banda en seis partes «La X misteriosa», una de las creaciones más emocionantes de la cinematografía.

Mañana domingo, tendrá lugar la primera de la serie «Rocámbole».

Caso de asfixia

LA DESGRACIA DE HOY

Esta mañana a eso de las ocho ha ocurrido una sensible desgracia que ha estado a punto de costarle la vida al conocido cochero Antonio Martínez.

Este se encontraba durmiendo, cuando a causa de un escape de gas habido en la calle y que se introdujo en su habitación en virtud de su fuerza expansiva le produjo los primeros síntomas de asfixia.

En este estado se arrojó del lecho cayendo derribado al suelo y siendo recogido por la familia, que alarmada dió aviso al médico don Alvaro Gómez Lluca y el practicante don Deogracias Ceva.

Según hemos podido inquirir el estado del paciente es dentro de la gravedad, algo satisfactorio.

Crónica de sucesos

DENUNCIA

En la Inspección de Vigilancia ha denunciado la palomita de la calle de Jerusalem, Antonia Rodríguez Llanas que encontrándose ayer tarde en una tienda de vinos situada en la referida calle fué maltratada de palabra y obra por un individuo.

EN LA VIA PUBLICA

Ignacio Montana, de 46 años de edad, promovió un escandaloso momento en la vía pública, siendo conducido a la Inspección de Vigilancia en calidad de detenido.

ANOCHES EN EL PRINCIPAL

Por escandalizar anoche durante la función del Teatro Principal en la escalera de dicho coliseo, han sido denunciados por la Policía los individuos llamados Rogelio Comas, de 17 años y Antonio López Juan de 21.

HALAAZGO DE UN RECIEN NACIDO

El sargento de la Cruz-Roja don José Lavale y el cabo de dicha institución don Rafael Torilló, hallaron ayer tarde en la Avenida de Soto, frente al almacén que tienen los señores de Pillat, un feto.

Se dió aviso al señor Juez de instrucción y después de instruidas las primeras diligencias se condujo el feto al Cementerio.

INTERESANTE

Se compra toda clase de lana usada, de colchón, desde 1'50 a 2 pesetas kilo, según clase. Pueden dirigirse al barullo de la calle Zaragoza, núm. 2.

Carlos Morales

A nadie enorgullece más el triunfo de un alicantino como a nosotros; a nadie le satisface más apartar lo indigno de lo digno, lo bueno de lo malo, lo que apesta de lo que se recibe con agrado, como a nosotros.

Somos así; descendientes de don Quijote de la Mancha, pluma en ristre acometemos las más temerarias empresas, sin reparar en lo maitrechos (para algunos) que podemos quedar en uno de estos ramalazos de sinceridad.

Y no estamos arrepentidos de ser así, tanto que nos apartamos; nuestros ojos se nublan; un nudo atenaza nuestras gargantas, cuando tropezamos en nuestra caminata por la vida con una figura que por su obrar y sinueta nos recuerda a Sancho Panza.

Así somos; así seremos...

Pues bien, nosotros compartimos hoy una gran alegría; nuestro pecho está henchido de satisfacción: Carlos Morales, aquel que nos honró a los del «oficio» con su actuación en uno de los diarios alicantinos, acaba de obtener en Barcelona uno de los más ruidosos triunfos.

Su despierta imaginación concibió un periódico «Luz y fuerza»; su corazón de periodista abnegado salvó cuantos escollos y obstáculos se opusieron a la realización de su plan y el periódico salió!

Los coquetones kioscos de las interminables ramblas mostrábanle orgulloso en sitio preferente y no era lo que ponían a la vista del público catalán una muestra descolorida por el Sol.

El pícaro Febo no había tenido tiempo para saciar sus apetitos. El público le había arrebatado la presa.

A las pocas horas de salir el periódico a la calle, se había agotado la edición.

Y tras de aquel triunfo otro, hasta merecer la atención de la Prensa madrileña, esa Prensa tan bondadosa que nos abre sus brazos generosamente cuando vé que se lucha hidalgamente, con un cerebro equilibrado y un corazón magnánimo, grande, tan grande como nuestros años mozos.

JUAN CARRANZA.

Historia verdadera

En una pequeña aldea envuelta entre la paz y el sosiego donde la tranquilidad era lo único que se notaba entre sus habitantes, vivía el protagonista de mi historia; historia real y verdadera que se cuenta entre aquellos aldeanos.

Refieren que la joven, llamada Carmen, mientras fué niña se crió entre las caricias que le prodigaban los que le dieran el ser: ella fué tratada como se trata al objeto más delicado; y como los padres de la joven se hallaban en desahogada posición, Carmen era complacida en todos los caprichos que se le ocurrían, su tierna al-

ma no había sentido jamás las penas del desengaño, ni su corazón había experimentado los amargos sabores de las privaciones: sus infantiles años se habían deslizado como el pequeño arroyo, por un lecho perfumado de flores; más no fué siempre esto para Carmen. Cuando ella gozaba del mundo como si fuera un encantado vergel, cuando ella soñaba que era la vida un edén, cuando ella no distinguía las espinas y los abrojos que suelen ensangrentar la existencia, cuando ella solo veía su horizonte claro, entonces fué cuando la Pareja fiera vino a turbar por vez primera sus dorados sueños de ángel; entonces sufrió el terrible golpe que aflige a todos los mortales. Carmen perdió su madre. Entonces se marchitaron todas las ilusiones que su mente se forjó; entonces fué cuando su tierno corazón empezó a sentir los primeros síntomas de la amargura. Perdió lo que hoy más puro y más querido para el ser humano: el cariño de la madre que tantas veces seca nuestro llanto, y la que más duerme al calor de sus amores y al suave murmullo de sus tiernas canciones.

Aquí empezó la joven a sentir los crueles infortunios. Huérfana de madre, exenta del calor maternal sus caprichos fueron menos satisfechos; sus placeres menos en número y sus lágrimas más abundantes y más amargas.

Después, cuentan que su padre contrajo matrimonio en segundas nupcias con una nueva esposa, mas ésta malgastó en pocos años la fortuna de su marido, no sin darle a Car-

men malos tratos y peor miramiento, aniquilando de este modo la alegría que la joven sentía brotar en el fondo de su inocente alma. Todo era para ella espinas agudas que se clavaban en su débil corazón.

Cuando aquella maldita mujer malgastó toda la hacienda que su marido poseía, huyó de él dejándoles sumidos en una triste situación. Los ojos de Carmen, azules como la bóveda celeste, no se veían nunca enjutos, eran lágrimas de dolor.

Después, dicen que su padre tuvo que implorar la caridad pública; y Carmen fué recogida por unos tíos de ella que se apiadaron de su triste situación.

Llegó un día en que Carmen se sintió moza: Y como ocurre en todos los jóvenes, Cupido hirió con sus flechas el corazón de la joven. Al principio creía ella que nadie era merecedor a su cariño; pero uno, por fin llegó a alcanzar su amor. Aquel era un tipo agitanado, de carácter chulo, de figura torera. Mas ella se creía feliz con tener quien se adoleciera de ella y quien recogiera su amor. Pero aquel hombre «jaque» truncó de nuevo las ilusiones de Carmen; pues pagó los amores de la joven con el fatal olvido.

Fué aquello otra espina dolorosa que se clavó en su corazón; pero cuentan los que la conocieron que aquello fué fruto de su depravada coquetería y de la creencia de su hermosura.

Más tarde, según refieren los aldeanos, sólo sirvió de sarcástica risa a los mozos que la conocieron; y acabó

por no encontrar un hombre que se adoleciera de su triste situación ni de sus terribles desgracias.

FRANCISCO SANCHEZ

Barcelona.

DEL MOMENTO

Catalanismo

Otra vez la triste cuestión del catalanismo se está discutiendo acaloradamente. En el Senado, el senador catalán señor Junoy se ha levantado para pronunciar frases defensoras de esa región que, será muy progresiva, muy trabajadora, todo lo que la realidad de los hechos quiera decir, pero constantemente están ofendiendo al resto de España y esto, verdaderamente es algo tan enojoso de puro abrumador que ya es hora de que la tal cuestión catalanista se solvete de un modo u otro, para que cesen los patrióticos españoles no de Cataluña de oír tan groseros insultos a su madre España.

Execrable cien veces es la conducta de aquel que, ya enriquecido y disfrutando un muelle bienestar, desprecia y abandona en su desventura al compañero maldecido por la suerte; y como idéntica es la conducta de Cataluña, execrable es, y con el corazón a flor de labio todo buen español debe decir: Maldito mil veces sea ese hermano si ya rico olvidó a la madre pobre!

En Barcelona ocurren continuamente cosas harto monstruosas, y una de ellas es la siguiente: la santa Bandera española no es saludada. Ni el cortés respeto debido con el enemigo, se tiene para ella. Este acto

88 Prop. Casa Maucet Barcelona

Era la tal posada guarida y albergue de maladrines y gentes de mal vivir.

No era Yago desconocido en ella.

Hízole el posadero magnífico recibimiento, obsequiándole con un vaso de añejo.

—Tenemos que hablar,—le dijo aquel a éste.

—¿Traes negocio?

—Y bueno.

—¿Habrá dinero?

—No ha de faltar.

—Necesitarás gente.

—A por ella vengo.

—La tengo escogida de primera calidad.

—Es preciso que tal sea.

—¿Habrá juego?

—Tal vez.

—Dentro de dos horas la tendrás aquí reunida: ¿cuánta necesitas?

—Una veintena.

—Corriente: hasta después.

—Que sea de lo mejor.

Los amantes de Teruel 85

—Rara coincidencia es que hayamos podido vernos en tan inesperado punto,—dijo Mendo no acabando de salir de su sorpresa.

—¿Y vosotros cuándo pensáis partir?—preguntó Yago.

—Dos días piensa permanecer aquí mi señor para realizar la venta de parte de lo que trae.

—¿Y luego partiréis?

—Así lo creo.

—¿Para Teruel?

—Para Teruel.

—¿Qué camino piensa seguir tu señor?

—Creo que el fronterizo a Valencia, yendo hacia Tarragona.

—Acaso por allá vayamos también nosotros.

—Si saliésemos juntos...

—No es probable.

—Tal vez volvamos a vernos.

—¡Quién sabe!—dijo el servidor de don Rodrigo dando a su voz una singular entonación.

bajuno, por sí solo, basta para que miremos a los catalanistas con el altivo desprecio que cabe a nuestra hidalguía. Como siempre nos guía un alto espíritu de justicia, debemos hacer constar que los militantes en cierto partido político muy opuesto a nuestros ideales, son los únicos, exclusivamente los únicos que tienen respeto y amor a la enseña patria y que, en medio de ese cruel egoísmo de Barcelona, exclaman: ¡Viva España!

Los demás... Al hablar de los demás, sinceramente, sentimos náuseas. Las bellas frases de Royo Villanova en el Senado, contestando a Junoy, excusan en gran parte lo que aquí podríamos escribir.

NICOLAS MORALES

LABOR PROVECHOSA

Misión de la Prensa

No tratamos de obligar a nuestros hermanos en el periodismo que sigan tal o cual trayectoria; no tratamos de ser directores, aspiramos todo lo más a ser dirigidos. Queremos a lo sumo señalar un camino, que a nosotros nos parece esplendoroso para la patria chica, y que a otros les puede parecer todo lo contrario.

El florecimiento de Alicante creemos que debe ser el Norte de todos cuantos actuamos en la cosa pública. Así es que nuestras energías, nuestros esfuerzos intelectuales, deben ser puestos inmediatamente al servicio de esta simpática causa: Todo por Alicante.

En estas mismas columnas se ha

dicho, no hace mucho tiempo, que las fuerzas vivas de la población debían tomar una parte activísima en los rumores que han venido y vienen circulando, respecto a la posibilidad de que venga a esta capital en calidad de destacamento una batería del oncenno regimiento de artillería, con destino actualmente en la plaza de Valencia.

Murcia se apresta a reorganizar gestiones que no tienen otra finalidad que pedir para sí ese destacamento.

Nosotros, que sepamos excepto, algunos artículos periodísticos insertados en las columnas de queridos colegas, entre los que nos contamos nosotros, no se ha hecho ninguna gestión respecto a que las autoridades militares, el Poder Central, (quien o quienes sean los llamados a ventilar este asunto de vida para nuestra población,) acuerden acceder a lo que deseamos.

Señores que hacemos periódico ¿no creen ustedes que no estaría demás que imprimamos al asunto el interés que le corresponde?

JUAN CARRANZA

Hacia la paz

Todas las referencias que por distintos conductos recibimos nos llevan a la convicción firme de que se avecina un gran acontecimiento: La pacificación universal, el cese de este bárbaro desastre que acaba de asolar a casi toda Europa, y bien podríamos borrar ese *casi*, cuando la fuerza de los acontecimientos parece obligar a las naciones más alejadas del conflicto a intervenir inevitablemente.

Optimistas acérrimos, alejados de las *fobias* y de las *filias* nos hemos avezado a la esperanza de un inmediato y definitivo armisticio, que pon-

ga un paréntesis de caridad entre dos avalanchas de barbarie.

Ni partidarios del Pangermanismo ultrancista, ni de un Anglismo hegemónico, queremos y deseamos que en la balanza de esta conflagración que arrasa a media Europa, pese el platillo en que hombres de buena voluntad pusieron todo el gravamen de su gran corazón.

Halagüeñas son todas las informaciones que en este sentido hasta nosotros llegan. El incendio de los Balcanes, esa cordillera volcánica, que apagada durante siglos, desde hace tres años está en erupción perpétua, tal vez coopere a despejar, a iluminar con luces rojizas una incógnita que permanecía en las tinieblas.

Nosotros que no concursamos al premio Nobel de la paz, hoy desgraciadamente desierto, seremos gratamente sorprendidos por una finalización honrosa para todos los beligerantes.

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

- Otelo o el moro de Venecia.
- La dama de las Camelias.
- Los amantes de Teruel.
- Catalina Howard.
- Diego Corrientes.
- El Rey de los Campos.
- Lucrecia Borgia.
- Rigoletto.

Gran almacén de muebles

DE BERNARDO CARRATALA
Muebles de todas clases y estilos, Mobiliarios de Arte.—Cestañes 20 Alicante

SE VENDE

tienda de bebidas, con cocina, por precio módico. Situada cerca del Prado. Razón: San Vicente 7 principal.

Hipoteca

sobre tres mil metros de terreno muy cercado en esta capital.—Darán razón en la imprenta de este periódico.

SE VENDE

un kiosco acreditado en buen sitio, con garrafas y demás enseres.—Razón en esta imprenta.

Aviso al público

Se comete lana usada de colchones desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zinc viejo a 50 cts. kilo.—Plomo viejo a 35 cts. kilo. Metal a 1 pta.—Cobre a 1'50.—También se compra toda clase de lana vieja a 30 cts. kilo.—Calle de Artilleros 17 (Baratillo)

Aviso al público

Próximamente se inaugurará en la calle Mayor, esquina a la de Lonja Caballeros, el establecimiento «La Nueva Gloria», panadería y hollería de Esteban Menchaz, en donde el pueblo alicantino encontrará una gran variedad y copiosidad en Pastas finas y Pastales ralladas de carne y pescado. Polvos rallados y rosadas al horno.

Se admiten pedidos pertenecientes al ramo de pan de todas clases.

Galletas de las mejores marcas. Visited la casa para convencerse.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglesa». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arza.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8. Calderón de la Barca 19 1º derecha. Alicante.

SE NECESITAN

oficiales, oficiales, aprendices y aprendices de sastrería.—Trafalgar 22, 2º

Academia de dibujo

Dibujo lineal y artístico en sus aplicaciones diversas: especialidad en aplicación a las labores.

Preparación para carreras y oficios. Matrícula de pago y gratuita.

Lecciones a domicilio. Precios módicos.—Díaz Moreu, 88. Alicante.

SE NECESITAN

Oficiales de bordados y calados para el taller de José Millán.—Tenijos 67.

Imp. Hiler de J. García

Plaza de San Juan, 1.—Alicante

86 Prop. Casa Maucci Barcelona

No deseaba Yago saber más.

Así tué que, después de otras varias preguntas sin importancia alguna, despidiéronse uno de otro confiando volver a encontrarse tal vez aun en su camino.

Positivamente debían volverse a encontrar.

Y aquel encuentro debía decidir la suerte del amante de Isabel.



VII

DE COMO SE APROVECHARON LOS MOROS DE UN CRISTIANO

Aquel mismo día Yago tomó el camino que a Tarragona conducía.

Llegó allá en menos tiempo del que emplearse solía, merced al magnífico andar de la cabalgadura que llevaba.

En cuanto allí estuvo, fué a apostarse en una posada de bastante mala fama que existía en las afueras de la ciudad.